

COMITE DIRECTEUR

11 ET 12 JANVIER 2019

PRÉSENTS :

Comité directeur :

Christian BABONNEAU, président général • Valérie BELSITO, trésorière générale • Jean FOURNIER, conseiller auprès du président • Gérard BRIAUD, secrétaire général • Anne CORDIER, vice-présidente Territoires et international • Anne-Marie LEMOINE, vice-présidente Formations • Laurence MUNOZ, vice-présidente Solidarités et Innovations • Jean-Luc ANDRE, vice-président Activités • Dominique JOLY, vice-présidente déléguée Activités gymniques et d'expression • Patrick LAURENDEAU, vice-président délégué Activités sportives • Claude SCHMIT, vice-président délégué Activités artistiques et culturelles • Philippe BLANC, chargé de mission relais entre les élus • Jacqueline ROCHER, chargée de mission Ethique et mémoire • Roland BAZIN, chargé de mission Grandes associations • Bertrand ROUSSEAU, médecin fédéral • Charles AGENET, membre • Marie-Laure BLEGER, membre • Annick DECERLE, membre • Pascal FONTENEAU, membre • Nicole HAY, membre • Nicolas MENAGER, membre • Bernard OLIVIER, membre • Philippe RENAUD, membre

Membre invité : Marcel NEZAN, aumônier national

Siège fédéral :

Laurence SAUVEZ, directrice technique nationale • Arthur BOILEAU, responsable du pôle juridique et financier • Lucie RENAULT, responsable du pôle développement et promotion • Eric LAMARQUE, conseiller technique national • Gérard SANTORO, conseiller technique national • Anny SYLVESTRE-BARON, conseillère technique nationale • Guillaume GARREAU, directeur Forma' • Annabelle MATHIEU, attachée de direction

EXCUSÉ VENDREDI

- Roland BAZIN, chargé de mission Grandes associations

EXCUSÉS VENDREDI ET SAMEDI

- Sophie ERIDIA, secrétaire générale adjointe • Céline REIXACH, membre • Marie-France NOEL, membre

1 INFORMATIONS GENERALES

Le président général accueille le comité directeur et remercie les membres pour leur présence à ce premier comité directeur de l'année et leur présente ses vœux.

Il souhaite à tous une nouvelle année pleine d'espérance, une année de lumière pour ceux qui doutent, une année de consolation pour ceux qui sont dans la peine, une année de travail pour ceux qui n'en ont pas, une année de fraternité dans les relations amicales là où il y a discorde et surtout une année de santé.

Une belle année de paix, de joie et de vie dans un monde difficile, où les écarts se creusent et les regards se détournent des plus nécessiteux.

Que les projets personnels, professionnels et associatifs se réalisent.

Pour la Fédération, une année d'évolution dans un contexte difficile avec la gouvernance sur les sports et la création de l'agence, la restructuration du ministère, et les financements qui vont avec.

Enfin que l'ensemble des adhérents de la fédération se portent bien. Il convient de leur porter une attention au quotidien.

Le président général rend hommage à Maurice Davesne décédé en décembre 2018 et informe de l'état de santé de Jacques Gautheron et Luc Hermann.

Le comité directeur a connaissance des informations générales ci-dessous :

1. Les rendez-vous

- 3 au 5 janvier : Stage éducatif mixte « sports de combat » à Bures-sur-Yvette en collaboration avec la DRJSCS Ile de France, et l'Unité éducative d'activités de jour (PJJ) de l'Essonne (G. Santoro).
- 10 janvier : Vœux de l'UCPA (G. Briaud).
- 17 janvier : Conférence annuelle des présidents et délégués généraux des associations membres du CNAJEP (A. Decerle).
- 21 janvier : Réunion annuelle des délégués généraux des mouvements et associations de fidèles (G. Briaud)
- 25 janvier : Rencontre avec Cédric Guilleman de l'UGSEL (C. Babonneau, P. Laurendeau).
- 21 janvier : Cérémonie des vœux du Mouvement associatif (C. Schmit)
- 29 janvier : Plénière des vœux 2019 de la Commission armées-jeunesse (AJ. Lamirand)
- 29 janvier : Cérémonie de valorisation des lauréats de l'appel à projets Héritage et Société et de l'appel à manifestation d'intérêt relatif au liv-lab sport suivie des vœux de la présidente du conseil d'administration du CNDS (A. Cordier, M-N Gouiffes, L. Sauvez, J.Mary)
- 29 janvier : Conseil d'administration de la COFAC (J. Mary)
- 4 février : Conférence des DAF : réunion spéciale RGPD (A. Boileau).
- 5 février : Soirée des champions (L. Sauvez, G. Santoro, L. Renault).
- 15 février : Rencontres Culture de la COFAC (C. Babonneau, C. Schmit, P. Fonteneau)
- 28 mars : Assemblée générale de l'UCPA (G. Briaud)

2. Institutionnels

- Ministère des Sports :

- Madame Roxana Maracineanu, Ministre des Sports, a nommé Frédéric Saur, 37 ans, préfigurateur de la nouvelle Agence nationale du sport. Il aura pour missions principales d'engager la construction de l'Agence en relation étroite avec l'ensemble des acteurs, finaliser ses statuts, définir les contours de son fonctionnement et des personnels qui y seront rattachés, ainsi que les périmètres d'intervention de la structure, en lien étroit avec la Ministre.

- Comité national olympique et sportif français

- Attribution du label « développement durable, le sport s'engage® » à :
 - Mme Annie DREZET, présidente du club « Jeanne d'Arc » de Grand Combe Chateleu », pour l'organisation de la compétition nationale de ski et snowboard 2019 qui se déroulera les 26 et 27 janvier 2019 à Manigod (74) ;
 - Mme Sophie GERMONT, présidente de l'Union familiale de Quincy-sous-Sénart, pour l'organisation du championnat national 3 de gymnastique rythmique et sportive qui se déroulera les 25 et 26 mai 2019 à Epinay-sous-Sénart (91).
- Guide intégrité sportive
Le Comité national olympique a publié un guide sur l'intégrité sportive. Il traite des paris sportifs, du dopage et des infractions qui peuvent y être associées.
La version numérique est jointe à l'infolettre du jeudi 10 janvier 2019.

Le président général souligne certains points :

- Départ d'Alec Eraud : le recrutement est en cours pour son remplacement.
- Départ de Benjamin Henry : le recrutement pour son remplacement sera lancé à compter du 14 janvier.
- Gilles Quéhenervé est nommé directeur des sports depuis le mercredi 5 décembre en remplacement de Laurence Lefèvre.
- Frédéric Sanaur a été nommé préfigurateur de la nouvelle agence du sport. La fédération lui a demandé un rendez-vous.
- La fédération a reçu 2 subventions importantes dans le cadre des appels à projets du CNDS Héritage et Société. Une subvention de 111 500€ est attribuée pour le développement de l'éveil de l'enfant, une subvention de 100 000€ pour le projet SII.
Les comités régionaux des Pays de la Loire et de Bretagne ont également été subventionnés pour les projets qu'ils avaient déposés.
- Les effectifs de la fédération : à cette date, il y a moins d'associations que l'année précédente. Il faut travailler sur un recensement des licenciés et des potentiels adhérents notamment issus des grandes associations.
- Les postes Fonjep : 700 nouveaux postes vont être lancés, ces postes sont ciblés sur la cohésion sociale. Cependant, il se pourrait que seules les associations qui ont l'agrément JEP puissent en bénéficier.
- 25 janvier : Christian Babonneau et Patrick Laurendeau vont rencontrer les dirigeants de l'Ugsl.
- Congrès : Suite au vote auquel a procédé le comité directeur en décembre 2018, ce dernier attribue au comité départemental de Dordogne l'organisation du 108^{ème} congrès national. Il se déroulera à Bergerac. Pour rappel, ce congrès sera électif.

2 RETOUR SUR LE COLLOQUE ET LE CONGRES

Annabelle Mathieu procède à un bilan du congrès 2018.

Pour rappel, le 106^{ème} congrès fédéral s'est tenu au Couvent des Jacobins, centre des congrès, à Rennes du 30 novembre au 2 décembre 2019, co-organisé par le siège fédéral et le comité départemental Ille-et-Vilaine.

Annabelle Mathieu indique quelques chiffres :

693 personnes étaient présentes dont :

- 12 comités régionaux représentés
- 46 comités départementaux représentés
- 21 responsables de commissions nationales
- 25 membres du comité directeur
- 53 associations
- 100 bénévoles du comité départemental

De plus, on peut noter :

- Plus de 1700 repas distribués
- Que le trafic sur le site de la fédération augmenté de 20% en période du congrès

Le congrès s'est déroulé sur un même lieu dans lequel a été utilisé :

- 1 salle de 1000 places, pour l'assemblée générale et les séances plénières
- 8 salles pour les carrefours et les forums
- Le foyer pour le village fédéral composé des stands suivants :
 - Boutique fédérale
 - Stand fédéral
 - Histoire et patrimoine
 - Solidarités Madagascar
 - Pratiques artistiques et culturelles
 - Moreau
 - Gymnova
 - MMA
 - Crédit mutuel
 - Dima
 - Produits régionaux
 - Combloux
 - Buvette

Annabelle Mathieu procède également à un retour sur le questionnaire de satisfaction.

Le questionnaire a été diffusé début décembre,

- auprès des contacts donnés lors des inscriptions, soit 407 contacts (nombres d'adresses mails différentes renseignées)
- via l'infolettre

Le taux de retour, en se basant sur 693 personnes présentes, est de 27,2%.

Selon les répondants, taux de satisfaction de satisfaisant à très satisfaisant (50% dans chaque catégorie) :

- programme général : 98%
- Séance plénière « enjeux associatifs » : 98%
- Séance plénière « tradition et innovation » : 96%
- Séance des 120 ans : 100% (dont 88% très satisfaisant)
- Les forums : entre 84 et 94 %
- Les carrefours : entre 75 et 100%
- Délais de diffusion des informations : 98 %
- Accueil sur place : 99% (dont 87 % de très satisfait)
- Restauration : 98 %
- Lieu : 100% (dont 97% de très satisfait)
- Village fédéral : 89%

Le président général félicite Laurence Munoz pour son travail sur le colloque et pour avoir réussi le défi avec le concours de ses collègues et des services du siège, de diffuser pour les vœux une première synthèse des travaux (les actes du colloque ne pourront être produits avant plusieurs mois).

Le comité directeur est invité à s'exprimer tant sur le colloque que sur le congrès et indique :

- Manque de temps d'échange sur les plénières
- La redynamisation du village fédéral
- Une réflexion sur la tenue des carrefours
- Une réflexion sur une meilleure visibilité de GPS

Pascal Fonteneau regrette que Christophe Rougier, auteur compositeur de la chanson « tous ensemble » n'ait pas été félicité publiquement lors du congrès. Annabelle Mathieu rappelle qu'il a été vivement remercié dans l'infolettre post-congrès.

3 GOUVERNANCE DU SPORT

Le président général informe des nombreuses réunions qui sont programmées en janvier à l'initiative du CNOSF autour de la refonte du modèle sportif français. Pour chacune d'entre elles, la fédération est représentée par le président lui-même, Anne Cordier, Gérard Briaud ou Laurence Sauvez.

Les fédérations affinitaires représentées par Emmanuelle Bonnet-Oulaldj, co-présidente de la FSGT, Philippe Machu, vice-président de l'Ufolep, Betty Charlier, présidente de la fédération Sport pour tous et Alain Valentin, président de l'ASPTT ont été reçues par la Ministre des Sports le 19 décembre. Lors de ce rendez-vous la ministre, bien qu'à l'écoute des fédérations, a semblé méconnaître les problématiques propres aux fédérations affinitaires.

Il convient d'être très vigilant sur la délégation ainsi que la place des fédérations affinitaires au sein de la future agence du sport bien que la ministre ait affiché son soutien pour une représentativité des fédérations affinitaires.

Le président général rappelle l'importance d'être représenté dans les instances du monde sportif et de continuer à se faire connaître auprès des instances politiques, à les alerter sur la place des fédérations affinitaires et à les informer du rôle de la fédération d'un point de vue sportif, culturel et sociétal.

Le président général indique que la fédération a rendez-vous au ministère des sports le 7 février prochain à propos de la convention d'objectif.

Il indique également que la fédération participera aux travaux sur la réforme du code du sport.

4 FICEP

JEUX D'ETE A BUCAREST DU 15 AU 21 JUILLET 2019

Le comité directeur valide la participation d'une équipe (6 gymnastes) de gymnastique féminine et d'une équipe de gymnastique masculine (6 gymnastes) aux jeux d'été à Bucarest.

Il faut à présent se renseigner sur les critères de participation (juges, coachs etc)

LE CAMP DES JEUNES

Le comité directeur valide le fait que la FSCF propose sa candidature pour l'organisation du camp des jeunes en 2021 et non en 2022 afin de satisfaire à la demande de l'Autriche.

Il est rappelé que la République tchèque organisera le camp en 2020.

Pour information, le camp des jeunes de 2019 a pour thème l'inclusion.

COMITE DIRECTEUR

Le président général indique que la FSCF ne sera pas candidate à la présidence.

5 CONSEIL DU TERRITOIRE

Le conseil du territoire se tiendra à Paris le 26 janvier à Paris. Il est envisagé les points suivants à l'ordre du jour :

- Informations générales
- Organisation managériale : piloter des équipes de salariés et de bénévoles
- Le maillage territorial
- Postes Fonjep
- Stage des agents de développement : évolution et poursuite
- Grandes associations : affiliations de sens
- Questions des présidents

6 POINT DE SITUATION SUR LE PROJET DE DEVELOPPEMENT FEDERAL

Lucie Renault procède à un point d'étape sur le projet de développement fédéral.

18 actions de 2018 ont été prolongées en 2019 et 39 nouvelles actions sont à mettre en place pour 2019, soit une mise en œuvre de 57 actions pour 2019. Elle rappelle les différentes étapes de travail et indique le fonctionnement pour cette saison pour la bonne réalisation des actions.

A ce jour, pour 2019 :

- 23% d'actions ne sont pas engagées pour le moment/ Pas de fiches actions
- 49% d'actions sont engagées à 25%
- 18% d'actions sont engagés à 50%
- 5% d'actions sont engagées à 75%
- 5% d'actions sont totalement terminées

Lucie Renault rappelle que les actions ont pour finalité le développement ou une mise en action pour le territoire. Il convient à présent de s'assurer que les territoires s'approprient ces actions à mener et les mènent. De plus, elle rappelle le rôle déterminant des commissions et de leur responsable dans le développement. En effet, les activités sont au cœur de bon nombre d'actions.

7 CONCEPT GYM FORM

Gérard Briaud indique qu'un travail est mené depuis plusieurs mois sur la Gym Form' Détente qui, pour rappel, n'a pas de commission nationale à ce jour.

Gérard Briaud et Anne-Marie Lemoine rapportent l'analyse du travail mené afin de redynamiser cette activité et de l'adapter à la demande actuelle.

Le concept Gym Form se déclinerait en 3 parties :

- La Gym Form' Tonic
- La Gym Form' Détente
- La Gym Form' Danse

Serait également associée à la Gym Form, la Gym Form'+ qui s'appuie sur le programme Atoutform'.

Les pratiques des 3 types de Gym Form' sont fondées sur les mêmes prérogatives :

- Fondamentaux
 - Adaptation de l'animateur à son groupe
 - Attention individualisée
 - Correction des postures
 - Coopération entre les pratiquants
 - Evolution des pratiques et suivi des tendances
- Valeurs
 - Diversité
 - Convivialité
 - Partage
 - Respect
- Bienfaits
 - Vitalité
 - Entretien
 - Estime de soi
 - Enrichissement personnel
- Conditions de pratique
 - Utilisation de musiques et de petits matériels
 - Variation des espaces de pratique
 - Diversité des techniques

Le médecin fédéral souhaite que Gym Form'+ soit intégré à toutes les variantes de Gym Form' puisqu'il s'agit d'offrir dans toutes ces variantes la possibilité de pratiquer à toute personne.

Après discussion, le comité directeur valide le concept Gym Form avec l'amendement du médecin fédéral.

Le comité directeur valide la dénomination de Gym Form en lieu et place du nom Gym Form Détente qui devient une des composantes du concept.

8 NOMINATION AU COMITE ETHIQUE ET DEONTOLOGIE

Selon les statuts, les mandats des membres du comité éthique et déontologie sont à renouveler par tiers. Les mandats de Nadia Desfaudais, Geneviève Manigaud et Antoine Deltour arrivent à échéance. Le comité directeur valide le renouvellement du mandat de Nadia Desfaudais, Geneviève Manigaud et Antoine Deltour.

9 COMMISSIONS JUGES ET ARBITRES

Dominique Joly rappelle le processus de composition de la commission juges et arbitres et la mission de cette dernière.

La commission juges et arbitres s'est réunie le 24 novembre sous la responsabilité de Dominique Joly et a abordé les sujets suivants :

- Rôle et mission
- Différents parcours de formations
- Identification vestimentaire
- Reconnaissance des bénévoles juges et arbitres

Ont également été évoqués les thématiques suivantes :

- certificats médicaux,
- cursus de formation de chacune des commissions.
- attractivité de cette fonction
- rassemblement de multi activité
- porteurs de handicap : comment on arbitre et on juge.

Le compte-rendu de la réunion de la commission juges et arbitres va être envoyé au comité directeur.

Fin de séance à 17h30

SAMEDI 12 JANVIER 2019 – REPRISE DES TRAVAUX

Le président général souhaite la bienvenue aux membres du comité directeur. Il informe de la tenue de la réunion des trésoriers des comités régionaux le samedi 9 février au siège fédéral.

10 TEMPS DE REFLEXION

Marcel Nezan propose un temps de réflexion intitulé « prendre le temps ».

11 CNDS HERITAGE ET SOCIETE : EVEIL DE L'ENFANT

Suite à un appel à projet du CNDS Héritage et société auquel la fédération a répondu, elle a obtenu une subvention pour faire connaître et développer le concept Eveil de l'enfant.

Laurence Sauvez rappelle le travail qui a déjà été fait autour de l'éveil de l'enfant depuis 2017 et informe des travaux à venir à savoir :

- En 2018/2019
 - o Conventionnement avec les comités régionaux
 - o Mise en place des journées départementales promotionnelles
 - o Mise en place d'une matinée pour la presse nationale
 - o Formations (de formateurs et d'animateurs)
 - o Diffusion du classeur pédagogique
 - o Mise à disposition de kit de matériel
 - o Développement de la labellisation « enfance'éveil » des associations

- En 2019-2020
 - o poursuite du déploiement,
 - o ouverture à des publics fragilisés,
 - o montée de la labellisation des associations engagées dans la mise en œuvre des activités d'éveil de l'enfant.

Pour information, les modalités d'évaluation afin de rendre compte de la bonne utilisation de la subvention sont les suivantes :

- Le nombre de territoires engagés
- Le nombre de commissions départementales/régionales créées
- Le nombre d'associations ou sections créées
- La progression du nombre de pratiquants
- L'analyse sociologique de l'origine des pratiquants avec en perspective des actions ciblées sur des publics fragilisés avec des partenaires locaux (CCAS, Resto du cœur, autres associations caritatives)
- Le nombre de journées promotionnelles organisées

Le président général remercie les pôles pour le travail accompli.

12 RETOURS SUR LES VŒUX

Le président général remercie l'ensemble des personnes présentes à la cérémonie des vœux qui s'est tenue la veille (11 janvier) ainsi que les salariés pour leur implication dans cet événement. Il souligne la présence des partenaires de la fédération et les bonnes relations qui existent entre la fédération et eux. La signature avec Face est importante pour le développement de la fédération et pour asseoir sa notoriété et sa place dans le paysage associatif et sportif. Vincent Baholet, délégué général de Face a largement fait part de sa confiance à l'égard de la fédération et de sa satisfaction quant à ce conventionnement dans son discours.

François Mandil, président du Cnajep, a, par sa présence, montré l'intérêt qu'il porte à la fédération.

13 THEME DES ASSISES 2019

Les Assises de printemps 2019 se tiendront du 22 au 24 mars 2019 à Blainville-sur-Mer co organisées par le siège fédéral et le comité départemental de la Manche.

Annabelle Mathieu informe le comité directeur que, lors de sa réunion de décembre, le bureau directeur a d'ores et déjà amorcé une réflexion sur le programme des Assises.

Pour mémoire, les Assises de printemps sont un temps d'informations, de formation et d'échanges dédiés aux comités régionaux et départementaux ainsi qu'aux responsables de commissions nationales.

Les dernières Assises étaient placées sous le signe de :

2017 : en route vers le projet de développement fédéral

2018 : les priorités 2018 du projet de développement fédéral

Aussi il semble légitime de positionner les Assises 2019 autour de la déclinaison territoriale du projet de développement.

Pour cela les actions prioritaires 2019 à mener sur les territoires seront présentées en :

- Plénières
- Ateliers

Lors des plénières seront également évoquées les thématiques suivantes (sous réserve de modifications) :

- Présentation de l'après brevet d'animateur fédéral par Anne-Marie Lemoine
- La gouvernance du sport
- Projet phare 2019 de chaque vice-présidence par chaque vice-président
- Retour sur une des thématiques abordées lors du colloque

Des réunions seront programmées à l'attention de :

- Responsables de commission
- Présidents de comités départementaux
- Comité éthique et déontologie

Des ateliers seront consacrés également à (sous réserve de modifications) :

- GPS
- Comptabilité analytique
- Le projet 2040
- Formation
- Organisation des grands événements // réflexion sur les carrefours

14 DEVELOPPEMENT DURABLE

Laurence Munoz expose la demande de la commission Développement durable.

La commission Développement durable souhaite valoriser l'engagement des organisateurs de manifestations dans une démarche responsable en :

- permettant aux organisateurs - qui en font la demande et dont la démarche est respectueuse de la démarche responsable telle que la fédération la conçoit – d'utiliser le logo Démarche responsable sur leur affiche et leurs documents de communication
- Informant les collectivités locales de l'engagement dans le développement durable des organisateurs de manifestations.

Le comité directeur valide la demande de la commission Développement durable

15 PROJET 2040

Laurence Munoz expose un projet intitulé « projet 2040 ». Il s'agit d'inviter des personnes entre 20 et 40 ans à s'exprimer sur des thématiques lors de comité directeur. L'objectif de cette démarche est d'identifier de futurs dirigeants, de donner le goût de ce type d'engagement, d'entendre les projections des invités.

La forme d'expression est à définir.

Le comité directeur dans un premier temps valide l'invitation aux Assises de printemps de :

- Les candidats au trophée du jeune dirigeant 2018
- Les 3 derniers lauréats du trophée du jeune dirigeant ou responsable
- Les membres du groupe IDA
- Les participants au dernier séjour Soleader

16 REGLEMENT MEDICAL

Bertrand Rousseau expose le projet de modification du règlement médical. Le principe retenu est celui d'une actualisation du règlement afin d'être en conformité avec les textes applicables, y compris les statuts de la fédération et le règlement intérieur, ainsi que le règlement général des activités qui renvoie pour certaines dispositions au règlement médical fédéral. Le projet comporte en annexe certains documents, ce qui facilitera les modifications éventuelles nécessaires, sans modifier le règlement par lui-même.

Après discussions et ajustements, le comité directeur valide approuve le nouveau règlement médical fédéral.

17 PREPARATION DU SEMINAIRE DU COMITE DIRECTEUR ET DES RESPONSABLES DES COMMISSIONS NATIONALES

Jean-Luc André précise les rôles et missions des délégués du comité directeur auprès de leur commission et lors du séminaire du comité directeur et des responsables de commissions nationales qui se tiendra à l'issue de ce comité directeur. Il indique que 19 commissions sur 21 sont présentes.

18 QUESTIONS ADMINISTRATIVES

DEMANDE DE VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS

COMITE REGIONAL PACA

Comité départemental Bouche du Rhône

1819 – 35 – BUDO SYSTEME DEFENSE

ACTIVITE(S) : JAMDA

NOMBRE D’ADHERENTS : 34

PRESIDENT : GIOVANNELLI Franck

SIEGE SOCIAL : 1 rue de Courtine, 13920 Saint Mitre Les Remparts

COMITE REGIONAL HAUTS DE FRANCE

Comité départemental du Nord

1819 – 36 – ORCHESTRE DE BATTERIE FANFARE DE MARCQ EN BAROEUL

ACTIVITE(S) : Batterie Fanfare

NOMBRE D’ADHERENTS : 43

PRESIDENT : THIEFFRY Pierre

SIEGE SOCIAL : 1 résidence le coteau, 59270 Strazeele

Le comité directeur valide les demandes d’affiliations

DEMANDE DE VALIDATION DE NOMINATION AUX COMMISSIONS TECHNIQUES NATIONALES

Activités de pleine nature : Marie-Claire BARRE

Le comité directeur valide la demande de nomination.

19 QUESTIONS DIVERSES

Pascal Fonteneau indique l’importance des Rencontres Culture organisées par la COFAC le 15 février 2019. Il informe de la présence du ministre de la Culture Frank Riester et du secrétaire d’état à la vie associative Gabriel Attal.

Plus aucune autre question n’étant posée, le président général lève la séance à 10h30.

Le présent procès-verbal a été validé le 4 février 2019.



Le président général
Christian BABONNEAU



Le secrétaire général
Gérard BRIAUD